

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 9 DE NOVIEMBRE DE 1904

NÚMERO 738

Anita Saborio

ALUMNA GRADUADA DEL COLEGIO DE CORTE

"PARISIAN TAILOR ACADEMY" DE PHILADELPHIA

Tiene taller y escuela establecidos en la Avenida Central, Cuesta de Moras, casa que ocuparon antes las niñas Cleary n° 439. Da lecciones. Oct. 14. Im.

El Noticiero

DIRECTOR
Leonidas Ericoño
REDACTORES,
Ricardo Ericoño, Segundo Ispizán
Modesto Martínez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 VARRAS al Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 53, Ceste
Teléfono N° 26
APARTADO 109

Pandemonium

Revista anexa a EL NOTICIERO

Hacemos presente á todos los Agentes de esta revista en provincias, que las cuentas anteriores al 1° de noviembre, deben remitirse á don Antonio Font, administrador anterior; y las posteriores á esa fecha, al administrador de EL NOTICIERO

El próximo número contendrá: "Nueva etapa" por la Redacción; "Un libro interesante" por Ricardo Fernández Guardia; "Doña Juana Alfaro y de Soto", nota y retrato; "Eneida de familia", Juan Pérez Zúñiga; General don Santiago de la Guardia", nota y retrato; "En la Oscuridad", Charles Foley (cuento); "Oyeme!", Luis Andrés Zúñiga, poesía; Poesía árabe; "El incendio del 30", oración y cuatro vistas; "El perodismo en Roma", traducción de Ernesto Martí; "Nueva Dirección", por R. R. G.; Notas por la Redacción "Oración Internacional", por S. Ispizán.

Desde el próximo número contendrá la Revista material más original, variado y de gran actualidad.

"Pedido extraordinario de ejemplares hágase con tres días de anticipación á la aparición de la Revista".

Cloacas y cañería

Había permanecido en silencio hasta ahora, las veas que anónimamente se ha dicho por algún periódico de esta capital que para el contrato González-Keith de estas obras no hay estudios, no hay planos, no hay niveles, no hay nada, en fin, sobre qué basar los precios y costo establecido; pero hoy, en el número 1195 de "El Día" aparece el artículo "Otra Opinión" firmado por el señor Liedo, don L. M. Castro, quien categóricamente y enfáticamente afirma y hace suya la aseveración anónima, y ahora sí me encuentro obligado á rectificar esa opinión, por ser yo el autor de los proyectos que han servido de base para esos contratos.

Sostiene y afirma el Liedo Castro:
1.—Que no hay base alguna para el presupuesto de costo,
2.—Que antes de firmarse los contratos no teníamos siquiera un plano de la obra,
3.—Que "es bueno que se sepa públicamente que hasta después de firmado los contratos González-Keith no se ha emprendido la nivelación de San José",
4.—Que los cálculos hechos tienen por base un plano levantado por el Ingeniero Bertoglio hace 25 años, cuando la extensión de la ciudad era la mitad quizás de la que hoy tiene, pues etc.,
5.—Que es bueno que se sepa también públicamente que la Municipalidad se contentó con ligeros apuntes, que no obligan para entrar en negociaciones con Mr. Keith, pues antes de darme de hecho los contratos González-Keith, y hace unos pocos días, no se ha ocupado en estudiar formalmente las obras objeto de ellos,
6.—Que no hay todavía siquiera, del proyecto entre las fuentes del Padre Carazo y esta ciudad un plano que manifieste los diversos niveles ó alturas del terreno por donde va á venir la cañería ni las condiciones de las varias porciones de ésta, ni nada", y
7.—Que no hay cálculos racionales del volumen de agua de las fuentes del Padre Carazo, pues para tener á ese respecto seguridad alguna, le han dicho tres ingenieros que es preciso medirlos en su máximo de abundancia y en su mínimo, y por lo menos cinco años consecutivos para poder sacar una medida que no diste mucho de la verdad etc.

El resumen de los 7 puntos detallados por el señor Licenciado Castro es lo que anteriormente se había enunciado: "que no hay estudios ni planos de esas obras."
Como bien se comprende esa negociación á base de dos puntos esencialmente distintos y principales: el uno es el plan técnico y el otro el plan económico. A ser ciertas las aseveraciones respecto del primero, es evidente que el segundo cae por sí mismo. En buena hora que se discuta, en esa hora que existan diversas opiniones en esa gran negociación; ello contribuirá á dar la mayor luz posible sobre el asunto, sobre todo en lo que concierne á la cuestión económica, fuera de mi resorte; pero no puede aceptarse que para alegar contra ella, para criticar su plan se tome por base una aseveración falsa y desprovista de todo punto de verdad.

Me ha parecido pues, verdaderamente extraño que el Licenciado Castro haya hecho caso y aceptado la opinión de los señores anónimos si que me he referido, y estimo que, mientras se da publicidad á toda la documentación de los

proyectos, estas cortas frases bastarán para convencer al señor Licenciado Castro que ha sido inducido en un error al asegurar que no existen los estudios respectivos.

La primera idea que se emitió al presentarse al Municipio los proyectos, para evitar toda cuestión, fué el de publicarlos, pero se tropezó con varias dificultades en las que obraban como primer término un enorme gasto de esa publicación, y se optó por tener sólo los originales. El proyecto de cloacas tiene fecha enero y febrero pasado.

El proyecto de aducción de las fuentes del P. Carazo tiene fecha marzo 31 pasado

El proyecto de sistema de desintegración de las materias de las cloacas es de abril pasado y El proyecto de canalización de la ciudad, ensanche y mejora de la cañería corre impreso y tiene fecha 1° de enero de 1902.

Los contratos relativos se celebraron en New York el 30 de agosto próximo pasado

Sin incluir las memorias justificativas de cada uno de esos proyectos, obran en poder de la Municipalidad los siguientes planos:

- 1.—Plano de la disposición de las cloacas de la ciudad de San José.
- 2.—Perfiles de los colectores y cloacas principales.
- 3.—Plano y detalles de la Cámara aséptica.
- 4.—Plano y detalles de la Cámara separadora.
- 5.—Plano y detalles de los filtros de contacto.
- 6.—Plano y detalles del gran filtro aeróbico.
- 7.—Plano del distribuidor de agua corriente en Tiribí.
- 8.—Plano de la distribución intermitente de las materias de las cloacas en los cultos.
- 9.—Plano de la localización del sistema de desintegración á la orilla de Torres.
- 10.—Plano del ensanche de la cañería actual (impreso y publicado).
- 11.—Plano de la reforma de la cañería actual (impreso y publicado).
- 12.—Plano y perfil longitudinal de la LOCALIZACIÓN del tubo de conducción desde San José hasta las fuentes del Padre Carazo.

Esta es la serie de planos que obran para testimoniar los estudios que se han verificado, y de todos ellos, el único que se ha levantado después de hechos los contratos ha sido el número 12, ó sea la localización definitiva del tubo de aducción, constituyendo un ujo de datos desde luego que la nivelación barométrica, verificada cuidadosamente y con toda anterioridad para formular el proyecto, vino á ser comprobada con la geométrica hecha después.

El juzgar que el plano de nivelación de la ciudad levantado por mi ilustre profesor, el ingeniero Bertoglio y el actual Síndico de la capital, el notable y modesto matemático don Manuel A. Quirós es malo ó defectuoso por lo antiguo, no es para decirlo: los datos que el estudio principal requería eran las alturas dominantes de la ciudad y sus diferencias con los niveles del curso de los ríos, riachuelos, arroyos y desagües, y de esto podemos estar plenamente seguros que esos niveles no han variado, que Torres discurrió todavía por donde hace 25 años discurría, que la quebrada de las Arias no ha variado su curso, ni el Antioño ha cambiado su hecho en todo ese lapso de tiempo, ni se han movido tampoco los puntos ó lugares de descarga de esos cursos de agua, y que por fin, el plan de referencia ó de comparación de esos niveles existe y es el mismo hoy, sin ninguna diferencia (Cruce de la Avenida y Calle centrales de la capital). Si, pues, como vengo de probarlo, no ha habido ninguna alteración de dicho documento en el término de los 25 años citados, es de concluir que el plan no merece toda fe en cuanto á los puntos necesarios para el trazado y proyecto de las obras.

No dejaré de indicar también que en repetidas ocasiones he podido verificar la exactitud de dicho documento.
Si á las respectivas memorias justificativas, y á los planos levantados se les considera como de ligeros apuntes, eso es cuestión de nombre ó de apreciación individual; quiere decir solamente que al Liedo, Castro no acepta como tales los proyectos mis trabajos, es decir, en pocas palabras, que me considera incompetente para atender siquiera tal problema. Esta otra parte del asunto no puedo yo discutir.

Espero que la presente manifestación, y mientras se da publicidad á los aspectos proyectos, bastará para convencer que se han verificado con la anterioridad debida, y en cuanto ha sido posible, los estudios y detalles que han servido para formular el presupuesto del costo de estas obras, y que se errónea toda aseveración contraria á lo que aquí dejo consignado.—San José, Noviembre 7 de 1904.—LUIS MATAMOROS, Ingeniero Municipal.

Sociedad de ladrones

—Renacimiento de la "Cinta Negra"—
—Dos comprometidos en un robo

Merced á los esfuerzos y pesquisas de la policía se ha llegado á descubrir en esta ciudad la existencia de una bien organizada sociedad de ladrones, ordenada y dirigida por un conocido individuo, miembro que fué de la tan recordada compañía de bandoleros llamada "La Cinta Negra".
Recordarán nuestros lectores que en la edi-

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la sidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición. Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental Guadalupe
Teléfono 729 Teléfono 821



Doctor Fernando Iglesias

DESPACHA EN LA BOTICA DE "LA FE" ESQUINA N. E. DEL MERCADO
Horas: de 10 á 11 y de 12½ á 3 oct. 14: 1m.

¡FIJISE USTED! ¡FIJISE UTSED! Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venderá á precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 42, y también para café en oro, 27 x 38.—Oct. 17—2m.

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^{ía},
(antes Pagés hermanos sucesores)

ción del domingo próximo pasado dimos cuenta de un hecho, que a la par de novelesco no deja de tener su mérito por la habilidad y astucia que los ladrones desplegaron para robar una considerable suma de dinero a dos campesinos.

Nos referimos a lo que ocurrió el sábado pasado a los señores Pastón y Mercedes Hernández, quienes fueron robados con engaño, explotando los ladrones su buena fe y honradez.

Pas los autores del delito son dos jóvenes, conocidos de la policía por varios nombres, que llevan por nombres y apellidos Juan Casante y Carlos Portuqueño (a) Chulo.

Estos individuos fueron reconocidos en el Cuartel de Policía por los perjudicados y aunque al principio negaron ser autores del hecho, más tarde confesaron la verdad de las cosas haciéndose por separado cada uno responsable del delito. El dinero robado por los hermanos Hernández cayó en poder de Portuqueño quien no ha querido todavía entregar la presa, no obstante que ha confesado que el dinero robado lo tiene enterrado en un cafetal, sito en las proximidades de esta población.

Para lo grave del asunto, lo que llama la atención de la policía, es que el hecho se dio a la vista de la "Cota de Bastos", es decir, que se ha llegado casi a descubrir que eran los autores, nos referimos a los ladrones capturados y otros que están por capturarse, están dirigidos por una cabeza muy hábil para esta clase de negocios.

Así pues, el trabajo de la policía consiste en la actualidad en demostrar a una manera clara y patente la existencia de la sociedad a que nos referimos y quiénes son sus respectivos jefes.

Existen en el particular sospechas demasiado fundadas y se tiene esperanza en que, en breves días, la policía haya descubierto la criminal sociedad, para tranquilidad de los habitantes de esta población, que se le ha sido el asunto principal de sus operaciones.

Rifirrafe josofino

VARIOS ACONTECIMIENTOS

Justo Ovidio, hecho una furia llegó a la casa de Manuela Flores y la emprendió a palos con los muebles de esta señora haciendo años algunas sillas y una poltrona. José Umaña, trató de impedir el destrozo, pero salió mal parado debido a que Ovidio le propinó algunas bofetadas por meterse a donde nadie le debía llamar. Un policía accedió al lugar del hecho y capturó y condujo al cuartel de su cuerpo, al furioso Ovidio, que más tarde fué pasado en la Agencia respectiva con una regular multa.

Por haber descaudado unos buques en la vía pública y en poblado, fueron conducidos al cuartel de policía los individuos Francisco Pérez y Juanín B. B.

Santiago Stewart armado de un cuchillo atacó a Alberto Naranjo, quien se defendió valientemente. La policía capturó al agresor y se lo castigó en la agencia respectiva.

Por rifa fueron presentados en la agencia de policía José Valverde y Gerardo Jiménez.

Ricardo Samuel ultrajó a una señora Cruz Herrera, motivo por el cual fué detenido Samuel por un policía y presentado en el cuartel respectivo.

Lucha

entre guardas y contrabandistas

Un muerto y varios heridos

Captura del cuerpo del delito

Ayer tuvo lugar en las cercanías del pueblo de Patarrá un hecho de sangre del cual resultó un individuo muerto y varios heridos. He aquí los detalles.

DELACIÓN DE UNA FÁBRICA

Por conducto particular fué informado el Inspector General de Hacienda que en la hacienda "Las Mercedes", jurisdicción de Desamparados y próxima al pueblo de Patarrá, existía una fábrica de licor clandestino en explotación.

GUARDAS EN COMISIÓN

De orden del mismo señor Inspector General, la comisión anteriormente dicha se componía de los empleados fiscales siguientes: Jefe D. don Juan de Dios Monge, guarda señores José Pinedo, Juan Pinedo y don Santiago Saldaña.

SALDA DEL RESGUARDO

Con instrucciones secretas la comisión de guardas de que venimos hablando salió de su cuartel general de esta ciudad, enter a las 5 y 30 p. m. tomando el camino de Desamparados con dirección a Patarrá.

A las 5 y 40 p. m. en la misma noche y día y dentro en una pequeña montaña sito en la misma hacienda "Las Mercedes" y próxima al lugar en que se presume estaba la fábrica.

EL CUERPO DEL DELITO

A las 5 y 40 p. m. de ayer, los guardas se levantaron y dieron principio a sus pesquisas en la misma montaña donde dormieron a las 5 y 30 p. m. en un lugar que se presume es la fábrica, que se encontraba en un bajo y a dos hombres que se "cargaban" de guarapo, para dar principio a la destilación.

Los guardas se escondieron y atravesándose casi, pudieron aproximarse a pocos pasos del lugar sin ser vistos ni oídos por los contrabandistas.

EL ATAQUE—TRES HERIDOS

En un momento dado saltaron los guardas de entre los matorrales y revolvieron en mano intimidar a los contrabandistas. Uno de ellos arrojó al suelo un machete que tenía en la mano y el sembrar y salió huyendo por entre los matorrales. El otro, por el contrario, tomó su machete y se le enfrentó a los guardas des cargado de un golpe en la cabeza al jefe señor Monge, golpe que le resultó en el brazo izquierdo. En seguida se le fue encima el guarda José Pinedo quien recibió del agresor dos heridas, una en el brazo izquierdo y otra en la mano. El guarda y el contrabandista se agarraron cuerpo a cuerpo y el segundo cayó por tierra; pero levantándose prestamente tomó de nuevo

su machete y atacó a los guardas. En este momento los guardas dispararon sus armas y cayó por tierra el contrabandista. No obstante se volvió a levantar sin soltar el machete, quiso escaparse por una laguna de charales, pero como le faltaron las fuerzas cayó de nuevo. Allí lo tomaron los guardas y en hombros lo llevaron a otro sitio, donde lo desamaron, pues al contrabandista le manaba sangre de la cabeza. Allí se notó que una bala le había entrado en la cabeza.

COMO SE LLAMAN LOS CONTRABANDISTAS

Los contrabandistas se llaman, Honorio Maesén el herido que atacó a los guardas y Dolores Camacho el que huyó.

Mesén tiene 25 años de edad, es soltero, hijo de Vicente Maesén, y vecino de Patarrá. Nunca se le ha juzgado por contrabandista y su conducta ha sido siempre buena.

Camacho es casado, tiene varios hijos, cuenta con 25 años de edad y es vecino de Patarrá.

EL HERIDO

Como hemos dicho anteriormente, el contrabandista herido fué sacado del lugar del acontecimiento por los guardas del camino real. De allí lo llevaron en hombros a la hacienda de don Tomás B. Tallah, donde habitaba un miembro de su familia. Allí lo dejaron y los guardas, corriendo a la fábrica y un poco de guarapo, se dirigieron a esta ciudad.

LOS GUARDAS HERIDOS

Como hemos dicho, los fueron los guardas heridos: Juan de Dios Monge, hermano del Sr. Inspector General y José Pinedo.

El primero recibió una herida en la muñeca del brazo izquierdo que tardará para sanar, según dictamen del médico, 15 días, y el segundo dos, una en la muñeca del mismo brazo que su compañero y otra en el dedo de la misma mano. La herida de la muñeca tardará para sanar 30 días, quedándole probablemente impedimento de por vida; la segunda es de carácter leve. Este herido se encuentra curándose en el Hospital Monge en su casa de habitación, sita en Desamparados.

MUERTE DEL CONTRABANDISTA

A las 2 y 30 p. m. de ayer un propio que vino de la hacienda de Las Mercedes trajo la noticia de que el contrabandista herido Honorio Maesén había muerto. Reató el hecho en la forma siguiente: "La familia de Mesén tardó de llevarse del lugar a donde los guardas lo habían llevado a su casa. Cuando le fueron a montar en el caballo que lo debía conducir expiró en los brazos de sus padres".

INVESTIGACIONES

El alcalde del cantón de Desamparados don Ramón Castro Sánchez y el Jefe Político del mismo lugar don Nicorao Garbano se trasladaron inmediatamente al lugar del hecho y dieron principio a levantar la información correspondiente por el establecimiento de un libro.

El médico del pueblo doctor Toledo, partió ayer a las 1 p. m. hacia aquel lugar en ejercicio de su cargo.

EL COMPANERO DE LA VÍCTIMA

Las autoridades de policía de aquellos lugares persiguieron al reo, pero no le pudieron dar caza.

A las 1 y 10 p. m. de ayer se presentó un individuo en la Inspección General de Hacienda dando parte de que le había visto en Curridá bat, tomando el camino real con dirección a Cartago.

Las señas de este individuo son: tamaño regular, delgado, color moreno escuálido, pelo castaño, ojos y pestañas negras y nariz poblada, nariz chata y gruesa, dentadura completa y sana, ojos pardos y vivarachos, labios gruesos, orejas pequeñas. Es descalzo, viste el traje de nuestros campesinos y es un poco trabado para hablar.

A este individuo, se le ha juzgado otras veces por el delito de destilación de licor clandestino y su conducta es bastante reprochable.

Informe

del ataque a Puerto Arturo

Tokio, 7.—Ayer se publicó el informe de las operaciones del ejército sitiador de Puerto Arturo desde el 3 de octubre hasta el 6 del presente. Demuestra esto que los japoneses continúan destruyendo las defensas rusas y que continúan el fuego de la artillería con osadas cargas de la infantería. Los 5 días de pelea dan por resultado pronunciadas ganancias y mengua proporcional de la potencia defensiva de la guarnición.

Desastre

de una comisión exploradora

San Petersburgo, 7.—Informa Kuropatkin que el teniente coronel Bogdanoff que fué enviado por Alexieff para explorar la Mongolia acompañada de dos intérpretes y un correo fué atacado el día 3 de noviembre por bandidos chinos cerca del cerro de Bombain en el trayecto del ferrocarril oriental chino. Uno de los intérpretes fué muerto y el resto de la comisión espantada. Se despatchó un destacamento de caballería en persecución de los bandidos, pero los ginetes al punto del acontecimiento encontraron los cadáveres de Bogdanoff, del otro intérprete y del correo. Los cadáveres se llevaron a Harbin. Agrega Kuropatkin que se han dado los pasos para castigar a los bandidos. El 5 del presente fué rechazado un ataque de los japoneses dirigido contra un flanco derecho. Hubo seis muertos de parte de los rusos.

El sitio

de Puerto Arturo.

Los rusos desertores.

Londre, Inves.—Despachos recibidos de Cheff y Tientsing informan que los defensores de Puerto Arturo se han retirado al fuerte situado en el cerro de Liao Tung donde están ofreciendo total resistencia a los japoneses, hasta el extremo de haberse caído y a la primavera. Aquí hay cabida para un optimo conmovedor é interesante. En la lucha que sostiene El Doctor triunfa sobre la osbeza del corazón y desecha la idea de acusar a Armando; pero en una confidencia íntima con un compensor éste le apostrofa duramente por su debilidad.—Siguen los preparativos de la

cerro de Wantal el cual domina las fortalezas situadas a dos millas distante de la estación del ferrocarril, demuestra que los japoneses avanzan a pasos gigantescos. El corresponsal del Daily Telegraph en Cheff avisa que la noche del 5 no hubo combates. La tropa del Mikado ha penetrado de noche frecuentemente el barrio nativo de Puerto Arturo, pero los rusos les sacan invariablemente a los rusos causándoles grandes pérdidas. Los japoneses poseen en los cerros de Ribulay y Spahnu, cuatro fortalezas donde están emplazando cañones navales sobre cimientes de cal y canto.

Aserto desmentido

La Haya, 7.—En una conferencia que celebró con un representante de la prensa el Ministro japonés cerca del Gobierno de los Países Bajos, desmintió el aserto telegrafiado de San Petersburgo, de que él había organizado el ataque a la flota rusa del mar Báltico.

Flota voluntaria

Constantinopla, 7.—Hoy pasó por el Bósforo el vapor ruso "Yaroslav" de la flota voluntaria, procedente de Odessa, con un cargamento de carbón para el uso de la escuadra del Báltico.

Honores a Alexieff

San Petersburgo, 7.—Se dice que Alexieff será recibido con los más altos honores cuando llegue a ésta y que será nombrado Ministro del Interior. La Gaceta Oficial anuncia el nombramiento del General Kaubers al mando del 3º ejército y el General Linevitch al mando del primero.

Odisea eleccionaria

New York, 7.—A fin de registrar un voto en las elecciones presidenciales, Mr. Hupley Cónsul de los Estados Unidos en Montevideo, acaba de llegar a ésta en camino para Ohio, habiéndose hecho un viaje cerca de diez mil millas. Hoy mismo tomó el tren expreso para Ohio.

Principió el invierno

Cuartel General de Karoki, vía Fasán, 6.—No se ha verificado cambio alguno en la posición de los dos ejércitos. Los rusos bombardean todas las noches nuestras posiciones sin causar mayor daño. Su atención se dirige principalmente a nuestro flanco izquierdo donde de las líneas están más cerca. Los japoneses no contentan. El invierno ya ha principiado. La nieve está helada y la niebla cayó diez veces. Los soldados oprimen poco fuego por temor de atraer los tiros de los rusos.

Vindicta

Luisa contrae compromiso matrimonial con Matias, sujeto muy rico, a quien no ama, pero a quien, sugestionada por doña Rosa, su mamá, vende su mano. Armando, casado altamente vemente pasión por Luisa, quien, a su vez, ama a Armando. Enferma gravemente la esposa de éste; Armando sacrifica la esperanza de que su esposa morirá, cuando El Doctor le asegura que con una medicina que él receta, devolverá la salud a la paciente. Terrible lucha entre el amor y el crimen; Armando vacila entre dar a su esposa la medicina ó un veneno y triunfa al fin el amor, es decir, el crimen. Muere la esposa y escribe Armando a Luisa diciéndole que termino el período de luto se casará ella en matrimonio. Llega El Doctor, sorprendido, y encuentra en una mesa la huella del crimen: un frasco de acointina, 4 medidas, y la paqueta de la medicina hecha pedazos en el suelo. Se arroja la nueva boda para después de 60 días; mas el Doctor, obedeciendo al juramento matrimonial, pone en conocimiento de Doña Rosa y Luisa, en presencia de Armando, que éste es un criminal. Armando desmiente a El Doctor; éste comprueba un cargo con el cuerpo del delito, que lleva en un bolsillo; Luisa maldecía a Armando; y éste en un acceso de locura arroba a El Doctor el frasco de veneno y se lo toma y muere.

Este es el argumento de "Vindicta", drama en verso por Eduardo Calsamiglia, que subió a escena en el Teatro Nacional de San José.

"Vindicta" no es un drama original. El autor nos presenta ocurrencias de la vida ordinaria; Luisa da su mano a un hombre a quien engaña porque no ama. ¿Quién no ha amado a una Luisa que ha escondido bajo el pliegue de una sonrisa la ponzoña del engaño? Despreciablemente hay muchas Luisas. . . . Y Armando escapa por la puerta del suicidio, valdosa trillada.

La verdad es que en materia de dramas y novelas cuando llegamos al desenlace resulta, que ya lo conocíamos.

"Vindicta" no triunfa, pues, por el trama sino por el nervio.

Porque "Vindicta" no es, como cree el autor, un fracaso; "Vindicta" es un triunfo.

Calsamiglia ha hecho un viaje a través de amos, honrosos y bien verdaderos, una escena que registran todos los días los diarios. En ello está el mérito.

¿Lástima que el autor no hubiera elaborado su obra con un poquito de paciencia, pues el drama resulta algo rápido. Y ya he manifestado a Calsamiglia mi parecer acerca del desenlace, hasta el extremo de haberme escrito y ella desparar un poco la imaginación del público respecto a la decisión la El Doctor cuando describe la huella del crimen. El Doctor—le dije a Calsamiglia—podría sostener una lucha entre el deber de acusar al criminal y la lástima que al mismo tiempo le inspirara deshecho los senos de una pareja que en un momento de pasión, hasta el extremo de haberse caído al criminal y ella prorrumpió. Aquí hay cabida para un optimo conmovedor é interesante. En la lucha que sostiene El Doctor triunfa sobre la osbeza del corazón y desecha la idea de acusar a Armando; pero en una confidencia íntima con un compensor éste le apostrofa duramente por su debilidad.—Siguen los preparativos de la

boda.—Al fin el Doctor después de unos días de madura reflexión se decide a cumplir con lo que él debe la vida, y en la fiesta, ó un día antes, acaba a Armando.

También manifestó a Calsamiglia que me parecía de más efecto poner a la vista del público a Armando en el acto de evener a su esposa—y aquí otro cuadro también conmovedor é interesante.

Item opino del baile, al levantarse el telón, si dicho baile se nos hubiera presentado en la sala, pues desde el lunetero parece que asistiera uno desde la puerta de la calle y, naturalmente, sería más agradable que se nos hiciera pasar adelante.

Todos estos detalles contribuyen a presentar mayor el asunto, pues el aparato de escena es como la forma en el verso y los perfididos en la mujer.

Respecto a la representación, Barrot, en mi concepto, salvó a Calsamiglia. Barrot merece una frase de aliento, pues puede esgarhar mucho a los apañados más, y bien merecidos, que de verse de los que, la Lasaña, que ha trabajado bien de los que, por ejemplo, y en algunos otros pasajes dramáticos de las pizgas que ha puesto en escena la Compañía Cueva, dejó mucho que desear, sobre todo cuando se encuentra Armando, donde estuvo un poco fea. Fernández caracterizó bien a El Doctor, y Hortensia, la Camarera, me pareció un poquillo cómico; pero para salir a dar a la familia la noticia de la muerte de la esposa de Armando.

Y algunos otros detalles que se escapan al correr del lápiz.

Calsamiglia es poeta.—Ya el público ha apreciado sus versos.

"Vindicta" está vaciado en una versificación de corte elegante y sonora melodía.

Recordo, entre otros, estos versos que me sonaron bien.

Auto el triunfo de un carajo que aquí se levanta egregio hasta el mismo sacrificio tiene blancura de armiño!

—¡Vindicta! está vaciado en una versificación de corte elegante y sonora melodía.

Recordo, entre otros, estos versos que me sonaron bien.

Auto el triunfo de un carajo que aquí se levanta egregio hasta el mismo sacrificio tiene blancura de armiño!

—¡Vindicta! está vaciado en una versificación de corte elegante y sonora melodía.

Recordo, entre otros, estos versos que me sonaron bien.

Auto el triunfo de un carajo que aquí se levanta egregio hasta el mismo sacrificio tiene blancura de armiño!

—¡Vindicta! está vaciado en una versificación de corte elegante y sonora melodía.

Recordo, entre otros, estos versos que me sonaron bien.

Auto el triunfo de un carajo que aquí se levanta egregio hasta el mismo sacrificio tiene blancura de armiño!

—¡Vindicta! está vaciado en una versificación de corte elegante y sonora melodía.

Recordo, entre otros, estos versos que me sonaron bien.

Auto el triunfo de un carajo que aquí se levanta egregio hasta el mismo sacrificio tiene blancura de armiño!

—¡Vindicta! está vaciado en una versificación de corte elegante y sonora melodía.

Recordo, entre otros, estos versos que me sonaron bien.

Auto el triunfo de un carajo que aquí se levanta egregio hasta el mismo sacrificio tiene blancura de armiño!

—¡Vindicta! está vaciado en una versificación de corte elegante y sonora melodía.

Recordo, entre otros, estos versos que me sonaron bien.

Auto el triunfo de un carajo que aquí se levanta egregio hasta el mismo sacrificio tiene blancura de armiño!

—¡Vindicta! está vaciado en una versificación de corte elegante y sonora melodía.

Recordo, entre otros, estos versos que me sonaron bien.

Auto el triunfo de un carajo que aquí se levanta egregio hasta el mismo sacrificio tiene blancura de armiño!

—¡Vindicta! está vaciado en una versificación de corte elegante y sonora melodía.

Recordo, entre otros, estos versos que me sonaron bien.

Auto el triunfo de un carajo que aquí se levanta egregio hasta el mismo sacrificio tiene blancura de armiño!

Rojevsky al Czar. "Escuadra como un solo corazón hállase al pié de su trono. (firmado).—Rojevsky.

San Petersburgo. 7.—Han llegado á ésta los tenientes Blis, Ott y Schranchecko, pertenecientes á la escuadra de Rojevsky. Rachizan con calor la idea de que van á ser juzgados y castigados probablemente. Sostienen enérgicamente la versión relativa á los torpederos, agregando que de otros modos es justificable lo que hizo la flota. De ningún modo, dicen ellos, se les puede castigar. Se ha recibido un despacho del teatro de la guerra, avisando que está cubierto de hielo el río Hun. Esto cambia completamente el aspecto táctico de la campaña.

LAS

niñas que se pintan

"Oa quiero confesar don Juan Primero. Que aquel blanco y carmin de doña Elvira. No tiene de ella más si bien se mira Que el haberle costado su dinero."

Clásico

Señor Director de EL NOTICIERO.— Mi querido amigo:

Has de saber que si te prometí una segunda epístola fué con el fin de escribirla, pues es feo eso de prometer y no cumplir.

Me imagino que quizá frunzas el ceño y te digas para tus adentros: "Ya esto me cansa" ú otra cosa por el estilo; pero sea así ó nó, allá te va ésta que espero no te caiga mal!

Te dije en mi anterior que había notado que muchas de nuestras señoritas usan polvos y colorete á tal extremo que parecen máscaras pintorrescadas y hoy será ese el tema de mi epístola; así, pues, prepara esa paleta! La aspiración de toda mujer, fisiológicamente hablando, es el aparecer bella ante los hombres; y hay sobrada razón para ello, porque la belleza en la mujer es uno de los elementos para la selección. Todas las demás cualidades han aparecido con la civilización.

Ser bella es el ideal de la mujer. Es un ideal que persigue un fin determinado: el amor!

La mujer que por naturaleza es bella y graciosa no se preocupa tanto por aparecer más bella, como la que no lo es, y de aquí han nacido esos mil ardiditos para engalanarse, usar afeites y otras mil cosas por el estilo.

Pero, ay amigo, cuando veo por estos mundos de Dios, algunas hijas de Eva con el rostro encajado y con parches de carmin en los carrillos, es cuando pienso en el gran error en que están. Ellas creen aparecer más bellas y desgraciadamente es todo lo contrario—

Cuando veo á alguna de esas niñas salir por las mañanas á hacer ejercicio! Solamente por las tardes, cuando ya el sol se oculta, salen como aves vespertinas que tuviesen miedo á los rayos del astro vivificador; salen, si salen, pero después de haber estado todo el día en sus casas y muchas de ellas durmiendo hasta las diez de la mañana!

Estas costumbres, malas, muy malas, traen por consecuencia una delicada salud: Sin salud no hay buenos colores ni hay belleza y de aquí que tengamos que verlas con blanco de perla en la cara y el carmin en las mejillas!

Si yo pudiera decirles algo!... vamos, les diría: "niñas, buscad el sol y salud á respirar el aire puro, que cuando volváis á vuestro "boudoir" encontraréis con alegría que al miraros en el espejo, no tenéis necesidad de hacer uso del pomo de carmin, pues los colores naturales lucen en vuestras mejillas."

— Hasta luego amigo y quiera Dios que no me caiga la lotería encima. Tuvo afino.—M.

AVISOS DEL DIA

NEGOCIOS VARIOS

En Guadalupe frente á la don de Tomás Gutiérrez, alquilo una hermosa casa, propia para familia numerosa. Está en excelente punto para veraneo. Puede informarse en Guadalupe doña María M. de Gutiérrez.
En el centro de la misma villa de Guadalupe, vendo una casa cómoda, de buena construcción. Queda frente á la plaza y contigua á la de don José Antonio Araya.
En esta ciudad vendo otra casa, con solar espacioso, en buenas condiciones para el pago. Está contigua á la de don Juan Bautista Quirós y frente á la que fué de don Félix A. Montero.
Ché proporciones en mi oficina, en las arcadas, frente á la plaza del Teatro Nacional. Nov. 9. José María Chinchilla G. 15 v. alt.

LA CAPA... PARECIÓ

Dañó se halló ayer una capa. Será entregada á su dueño, previo pago de este aviso, y después que compruebe ser de su pertenencia. Se halla en el Hotel de José Pérez. Nov. 9. 2 v.

AVISOS ANTERIORES

ATENCION

Aviso al público en general que acabo de traer un gramófono con ochenta piezas, hecho en la mejor fábrica de Milán. El que tenga gusto, puede pasar á mi casa á oírlo á tres francos. También ofrezco llevarlo á domicilio, de las 7 p. m. en adelante.
¡Audiid y os convenceréis! También ofrezco llevarlo á las provincias. Rogelio Bernini. Heredia, 3 de Nov. 5 v.

EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de cedro amargo, caoba, pochote, guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una gran variedad de tablas, cañabilla, que vendo muy barato. También soleras, cañadillas y gigantones, ruedas, ejas, limones, timones y parales. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.
De venta en el Depósito de Maderas de don Policarpo Ramírez, cerca de la "Pulpería de Limón". — J. A. Wollenweber. San José, Nov. 8. 2 v.

¡TOMA DE PUERTO ARTURO!

Se vende un "quebrador" sistema "Gordon" en perfecto funcionamiento. Entenderse con Saml. Maduro ó con Héctor Harokin. Nov. 8. 15 v.

ALQUILER Y VENTA

Se alquila una casa muy bien amueblada y situada en local céntrico.
Se vende un precioso juego de muebles y una máquina de coser nueva. Dirigirse á la calle 19 Norte, número 135, cien varas del Tranvía. Nov. 6. 5 v.

ALQUILER DE PIANO

Se desea alquilar un piano por dos años. Para informes dirigirse á la Administración de EL NOTICIERO. Nov. 6. 5 v.

VENDO UNA FINCA

en La Laguna, barrio de San Isidro de Alajuela. Dicha finca consta de 134 manzanas, la mayor parte de pastos, resto de agricultura y montes, buenas arboles y una hermosa casa de campo. Para precio oportuno, dirigirse al Sr. José Figueredo, Nov. 6. 3 v.

OCASION COMO POCAS

Quiere usted adquirir por un precio equitativo, pero al contado, una bonita, cómoda, higiénica, bien construida CASA de habitación para su familia! Pues aproveche la oportunidad: está de venta la que actualmente ocupa el doctor don Carlos J. de Silva, en la calle 15 Norte, número 161, á cuarenta pasos de la esquina N. E. del Mercado. Tiene un SOLAR muy hermoso (de esos que ya no se consiguen hoy, en San José, por esos lugares del Mercado), que mide 12 ó más varas de frente por 60 de fondo, cultivado de jardín y de arboles frutales.
Informarse en la Administración de este diario, y también puede el interesado dirigirse, por escrito, á la "Casilla de Correo número 273," para obtener los informes que desee.—Octubre 21.—15 v.

BUEN NEGOCIO

Por un precio moderado se desea comprar una finca buena, productiva y bonita, ejala no muy distante del público en general, y en especial de nuestros antiguos clientes: tablas, tabloncillos, cañabilla, regiones, reglas, alfajías, soleras, gigantones, etc. de cedro amargo, caoba, pochote, maría, guanacaste, roble, etc., etc., y en especial, que de GUAYACAN; todo á precios sumamente bajos, al alcance de todos. Walter y C. Depósito—Calle 25 Sur, barrio de la Soledad, 500 varas antes del la manzanera "La Estrella", y una sucursal fuera del Colegio de Santería, en la casa de don Victor M. Fernández. Oct. 16. 1 m.

DOS GRANDES DEPOSITOS

Habiéndome llegado un completo surtido de las mejores maderas de Santo Domingo de San Mateo, ofrezco al público en general, y en especial de nuestros antiguos clientes: tablas, tabloncillos, cañabilla, regiones, reglas, alfajías, soleras, gigantones, etc. de cedro amargo, caoba, pochote, maría, guanacaste, roble, etc., etc., y en especial, que de GUAYACAN; todo á precios sumamente bajos, al alcance de todos. Walter y C. Depósito—Calle 25 Sur, barrio de la Soledad, 500 varas antes del la manzanera "La Estrella", y una sucursal fuera del Colegio de Santería, en la casa de don Victor M. Fernández. Oct. 16. 1 m.

CRONICA

Cartas rezagadas. Dirección General de Correos.—Elvira de Moya, Martina Palacio, María de Jesús Padilla, Simona de Acosta, Celidonia de Arrieta, H. E. Cole, Van Diepen, María E. de Vargas, Amalia Rojas de Jiménez, Silvia S. de Orozco, Emilia Smith de Porras, Vinda de Quirós, Mariana de la Torre, Oscar Pavez, Marcelino Rojas, Manuel de la Torre, Fermín Umana, John S. Wilcox, Manuel Granados, Phillip

Faith, Federico Arias S., Alfredo Arias, Bertin & C., Pedro Bonilla, Francisco Carra 2, David Céspedes, Ismael Chaves, Carlos Desautry 2, Silvestre Gómez, Howar S. Gray, George Martin, Marco A. Molina, Guanabero Miranda, Antonio Pérez, Blas Somarriva, Rodolfo Trejos, Luis Villalobos B., Iguacio Monge, Pedro Sáenz y, San José, 7 de noviembre de 1904. Arisquinos.

Ningún pandomismo resiste á la ARSQUININA LEMAIRET. Cada píldora tiene la eficacia de dos cápsulas ó píldoras de quinina y además la acción "metálicarúica". Su solubilidad es instantánea. Se vende en todas las farmacias y droguerías acreditadas en frascos de 10, 20, 40, 100 y 1000 píldoras.

Novela. En la imprenta de Alsina se está editando una novela de la que es autor el Presbítero Juan Garita.

Próximamente verá la luz pública. Se titula "Conchita".

Enfermos. Un caballero se ha acercado á nuestra oficina á comunicarnos que en el Mercado existen comerciantes al por menor, que están atacados de ciertas enfermedades contagiosas.

Trasladámos á quien corresponda.

Otro escrito. Ayer presentaron los vecinos de Sabanita de San Pedro otro escrito á la Curia pidiendo que no se les quite de aquella parroquia al Presbítero Calderón.

Hemos sabido también que el Gobierno eclesiástico falló favorablemente en una información que se le seguía á este Cura, por acusación hecha por don Juan Fuentes, hermano del Presbítero Fuentes.

Exploración. Un joven, profesor del Liceo de Costa Rica, organizó en compañía de otros caballeros, una comisión exploradora que recorrerá las zonas del General, Terrab, Boruca y Buenos Aires.

El viaje se llevará á efecto á principios del mes de enero.

El objeto de la exploración es hacer diversos estudios de aquellos lugares.

Movimiento. Ayer hubo en la Tesorería Municipal el siguiente movimiento: saldo del día anterior, ₡ 27,139.85; entradas, ₡ 207.55; salidas, ₡ 307.50; saldo en caja, ₡ 26,976.90.

Picnic. Por temor á la lluvia y por ser más conveniente, la comisión ha decidido que el paseo que debía verificarse al Yag el domingo 13 del presente, tenga efecto á Echeverría en esa misma fecha. Los billetes expedidos para el paseo al Yag serán válidos y no habrá necesidad de cambiarlos.

El tren saldrá de San José á las 9 a. m. Las personas que residan en lugares al Este de San José y que deseen tomar el tren en ésta á las 5 p. m. y aquellas otras que deseen regresar temprano, pueden tomar el tren ordinario, pues los billetes serán aceptados en él. Los demás trenes de regreso saldrán á una hora conveniente no después de las 5 p. m.

Notas personales. Partió para El Salvador y Guatemala el apreciable caballero don Santiago Vinter. Feliz viaje y pronto regreso deseamos al simpático amigo.

—Gravemente enfermo se encuentra don Alonso Gutiérrez.

Otro hotel en Puntarenas. En carta que ayer recibimos nos participa el amigo don Simón Amador que ha abierto nuevamente su hotel llamado El Canal y que lo pone á la disposición de los señores que vayan al tan visitado puerto de Puntarenas durante los días de las próximas fiestas cívicas y la época del verano.

Mucho éxito deseamos al amigo Amador en su empresa y desde luego, nos apresuramos á decirle que su hotel será el de nuestra particular preferencia cuando vayamos al muy querido puerto de Puntarenas.

Ciencas y cañeria. Don Cleto González Viquez nos ha enviado un artículo sobre ciocacos y cañeria, contestado al que en "El Día" publica el señor Castro Ureña. El señor González Viquez nos encarga que hagámos presente que los cálculos del señor Castro Ureña no son exactos. Mañana aparecerá el mencionado artículo.

Defunciones. Día 8.—Petra Cerdas, de 31 años, natural de María Cerdas; Julián Sibara Bay, de 30 años, legítimo de Antonio Sibara y María Bay; Juan Montoya de

60 años, natural de R. imue la de toya.

Movimiento de hoteles. Día 7.—Imperial.—Entradas: Pedro Broni, F. Beckley, S. G. Barry, Benito Cabrerias procedente de Limón, doctor Barbenes procedente de Puntarenas, E. N. Bae procedente de San Francisco, M. A. Jaspe procedente de Colón.

Día 7.—Internacional. Entradas: C. Castillo procedente de Cartago, F. E. Lehner procedente de Bogotá, J. A. de Bronn procedente de Honduras, Alfredo Frombe y señora procedentes del Tempisque.

Capturas. El Resguardo Fiscal ha capturado en estos últimos días á las siguientes personas por delitos fiscales:

Rafael Umana por destilación de aguardiente clandestino.

—Daniel Rotana por el mismo delito.

—Joaquín Vargas por depósito del mismo licor.

—Juan Sandoval, Adela Fernández y María Arguedas por el mismo delito.

Compañía. Ha llegado al país una compañía escéntrica de Variedades.

Son muchas las novedades que traen, no conocidas entre nosotros.

El sábado próximo dará su primera función en el Teatro Variedades.

Cuenta saldada. En días pasados ocurrió en Puntarenas el hecho siguiente: Por asuntos patrióticos el Director de "El Pacífico" se vió en la necesidad de castigar con su bastón al cantinero de la Bureka don Manuel Casares M. Este señor, en compañía de los músicos de banda Juan José Meneses y Benedito Murillo, según lo afirma el mismo señor Director del periódico "El Pacífico," le ocasionaron una herida en la cabeza con arma contundente.

Fiestas. La Municipalidad de Puntarenas en su última sesión acordó nombrar la comisión organizadora de las fiestas cívicas de aquel puerto, para que ésta vaya dando algunos pasos al respecto.

Para los gastos la Municipalidad con tribuyó con la suma de ₡ 600.

Nueva industria. Los doctores don Teodoro Picado Marín y don Mariano Rodríguez Alvarado propusieron al Municipio del cantón del Paraíso la compra de cien hectáreas de terreno en los lugares conocidos con los nombres de "El Bien" y "Altos de Ujarrás" para establecer un cultivo de cañabilla y otras plantas textiles. Para la elaboración del artículo montarán máquinas modernas movidas probablemente por fuerza hidráulica, para lo que ocuparán las aguas de los ríos "País" ó "Birisito." La propuesta fue aceptada por la Municipalidad en referencia. Así, pues, presto darán principio los trabajos de cultivo.

Trabajos. Muchas respetables matronas y señoritas del barrio del Hospital se han asociado para coser y bordar todos los cortinajes que necesita la iglesia de la Merced.

Han nombrado para directora de dichos trabajos á una verdadera profesora en el arte. Nuestras felicitaciones á las organizadoras.

De cuidado. Ayer tarde, después de una operación, se encontraba gravemente enfermo el joven don José Borges, hermano de nuestro cronista don Fernando Borges. De todas formas sentimos la gravedad del joven Borges y hacemos votos por su pronta mejoría.

Sala de Casación. Cristóbal Campos Méndez, criminal, á las 2 p. m.

Sala 1ª—Antonio Cruz c el Gobierno y el Tesoro Nacional, á la 1 p. m.

Sala 2ª—Antonio Chaves, hurto, á la 1 p. m.

José Vega Castro, depósito de aguardiente clandestino, á las 2 p. m.

SERVICIO DE LA NOCHE

TRIUNFO DE ROOSEVELT

Anoche á las 10 se nos comunicó que el señor Ministro americano acaba de recibir un cable de su patria dándole la noticia del triunfo de Roosevelt en las elecciones para Presidente de la gran República.

nos acercamos á la casa del aludido señor Ministro para obtener datos respecto del particular, pero nos fué imposible hablar con él.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9
Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur Mayo

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGANY" "SARNIA" "ALTAI"
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Representante. Limón 1º de enero, de 1904.

ZAPATERIA ITALIANA

— D E —

ANTONIO CARBONI

4ª AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

Depósito permanente y venta al por mayor y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. U. y Europa. El surtido se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José, Junio 18

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días
— Bristol — otro — — 15 —

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1ª á Manchester.... £ 20:0:0
— Bristol..... 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO, COSTA RICA DIVISION —
JOHN M. KEIHT, Administrador

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 15 DE NOVIEMBRE SALIDAS:

Vapor "Eills" para New Orleans..... Jueves
"Manistee" " Manchester..... Viernes
"Venus" " New Orleans..... Sábado

San José, C. R., octubre 31, 1902.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH, Nov. 3. 1m

COLCHONERIA y taller de costura. En la casa de habitación de la señora Rosalís Tejera v. de Hernández se halla de venta todo artículo de colchonería, y también se cuenta con un taller de costura. Recomendamos este nuevo establecimiento por el esmero en el trabajo, buen calidad de materiales y precios sin competencia. Avenida 9ª Este. Número 97 cien varas al Sur del Palacio Episcopal. Noviembre 4.

Carpintería Vicentine

DE JESÚS VEGA

En este taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remiten libres de transporte. Se atienden órdenes con esmero y prontitud. San Vicente, JESÚS VEGA. Sept 24

Pandemonium

REVISTA ILUSTRADA ANEXA A "EL NOTICIERO"

DESDE el 1º del presente mes, esta revista hebdomadaria ilustrada, la mejor del país por sus hermosos grabados de actualidad, como por su selecta lectura, se ha refundido en EL NOTICIERO. Trataremos en adelante, de darle mayor vida, y contendrá: ilustraciones de los asuntos internacionales de mayor importancia, notas cómicas ilustradas, ilustraciones de los acontecimientos más notables del país y texto variado. Tendrán cabida todas las esencias literarias, pues dominará en ella un bien entendido eclecticismo. A la vez aparecerán trabajos sobre política internacional, sobre artes, inventos, ciencias, modas en fin, reflejará la compleja vida moderna, fijando los acontecimientos internos y externos de mayor resonancia. Suscripción mensual: UN COLON.

SERVICIO DE COCHE FUNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de Cr. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagado Cr. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretario de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1904.—Pérez Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Se da en arrendamiento un BENEFICIO DE CAFE cerca de esta ciudad. Se pueden comprar y beneficiar dos mil fanegas. Informes en esta oficina.—Nov. 9.—10 v.

Plazo de beneficio.—Se alquila uno, contiguo á esta ciudad. Se puede comprar y beneficiar dos mil fanegas. Nov. 9. 10 v.

Se compra una Cámara fotográfica de tipoide, \$5 por 7. Para informes en esta oficina. Nov. 9. 10 v.

Se necesita una casa para familia numerosa. Dirigirse á la Botica Americana ó apartado 322. Noviembre 6 10 v.

Alquila una casa: de sito en la calle 15, propia para una familia pequeña, tiene alumbrado eléctrico; su valor—Cr. 35.—Manuel Soto. Octubre 30. 15 v.

Papel de fumar mariposa de 500 pliegos á Cr. 3 25 la resma, de Juan Guillermo Zamora en la plaza de la Dolorosa.—Nov. 3. 10 v.

Se vende una casa al lado Parque Morazán y una finca en Santa Ana. Entenderse con C. Trejos. San José. Octubre 30. 100.

AL PUBLICO EN GENERAL.

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS. Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frías, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teófilo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.

Vendo: Dos coches con sus correspondientes arneses y caballos. También dos bestias de silla.—Guillermo Echeverría.—10 v. Oct. 29.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLA GORRY.—BERNARDO SARRATEA.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

GARN EXPOSICION

DE TRABAJOS ARTISTICOS PARA LOS DIAS DE FINADOS

Para satisfacer á las grandes demandas de mi numerosa clientela (tanto ricos como pobres) he ejecutado una enorme cantidad de objetos fúnebres de flores naturales disecadas ó invito al público para ver estos trabajos en mi jardinería.

HAY CORONAS DESDE UN COLON

Esta Jardinería Artística es la única que siempre ha sabido satisfacer á sus clientes tanto en cuestión de arte que desarrolla más cada día como también en baratura.—ALFREDO ANDERSON. Oct 15.